
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １ 総務課長

１ 番

　また、その理由は何か。

普通会計の財政計画において、その 総務課長

の規模は、平成28年度と平成29年度で

50億程度の拡大となっているが、これ

は、震災による災害復旧関連の事業に

よるものと考えてよいか。

　また、平成29年度以降の財政規模の

縮小は、災害復旧事業の年度繰り越し

が２回までという理由によるものか。

財政規模の縮小が本町の経済に与え 町長

る影響をどのように分析しているか。

　また、財政規模の縮小が経済に大き

な影響を与える場合、その対策はどの

ように講じるか。

今後若い世代に山都町での生活を選 町長

択してもらうためにも、投資的経費に

おける普通建設事業費を拡大すべきと

考えるが、どうか。

　また、限りある財源でそれを実現す

るためには、義務的経費の効率化にも

厳しいチェックが必要ではないか。

通潤橋の修復工事完了の時期はいつ 生涯学習課長

頃の予定か。

眞 原 誠

平成３０年３月５日

記
質　問　議　員 質　　問　　事　　項

のとおり質問の通告がありましたので、通知します。

山都町議会議長　工藤　文範

平成３０年３月５日 開会の平成３０年第１回山都町議会定例会において、下記

(１)

１ 山都町の財政計画について

(１) 現在の山都町における財政の規模は、

どれくらいが適正と考えているか。

(２)

(３)

(４)

２ 観光資源の整備について



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

通潤橋と五老ヶ滝は、山都町の豊富 山の都創造課長

な観光資源の中でも特に知名度の高い

ものであり、本町の観光振興には欠か

せない存在であると認識しているが、

どうか。

通潤橋や五老ヶ滝周辺の整備計画は 山の都創造課長

どうなっているのか。

　九州中央自動車道の中島までの開通

には間に合うのか。

通潤橋周辺の観光客のおもてなし施 山の都創造課長

設である道の駅通潤橋だが、老朽化や

構造的な問題による利用者の不満を解

消する計画はあるか。

　また、国道からの誘導について改善

の計画はあるか。

道の駅清和文楽邑と清和天文台につ 山の都創造課長

いて、文化的学術的な事業と商業とを

同一団体に担わせることによるジレン

マが見て取れるが、分離することはで

きないのか。

第２次山都町総合計画にある「山の 町長

都の資源を活用した観光まちづくりの

推進」は、今後具体的にどのように進

めていくのか。

　また、それを下支えする観光施設の

整備の今後の計画は。

(２)

(３)

(４)

(５)

(６)



答　弁　者

NO. ２ 町長

について 担当課長

２ 番 山都町として出された、陸上自衛隊

に対する抗議と要請について

今後の対応について

第７期介護保険制度について 町長

介護保険料の値上げについて 担当課長

要支援１・２の方の介護予防サービ

スが今後どのように変わるか。

地域の受け皿づくりについて（サロ

ン、生きがいと健康づくり事業など）

子育てしやすいまちづくりについて 町長

国が出している保育料無料化計画に 担当課長

ついて

子育て支援センター、病後児保育に

ついて

(３)

大矢野原演習場での原野火災後の対応

(１)

(２)

２

(１)

(２)

３

(１)

(２)

(３)

山都町としての保育料無料化について

一般質問通告一覧表

西田由未子

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１



答　弁　者

NO. ３ 町長

商店街、観光振興全般の現状と対策、 山の都創造課長

１１ 番 今後の取り組み 企画政策課長

①　矢部、清和、蘇陽の各商店街の活

性化

指定管理施設の現状と課題及び対応

農林振興の取り組み 町長

農林振興の現状と対策 農林振興課長

担い手確保の現状と中核農家育成、

規模拡大農家支援

有害獣対策としての「ジビエ工房や

まと」との連携

大雪の被害状況と復旧支援策

町道の維持管理 町長

町道維持管理の現状と今後の方針 建設課長

矢部高校応援の取り組み 教育長

矢部高校の入学者の現状と町の応援策

の考え方

後 藤 壽 廣

２

(１)

(２)

４

(２)

(３)

②　九州中央自動車道開通受け入れ体制

３

一般質問通告一覧表

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 商工観光振興の取り組み

(１)



答　弁　者

NO. ４

「山都町官民協議」について 企画政策課長

４ 番 その内容について

考えられる手段と時期について 町長

進捗状況と規模について 生涯学習課長

どういう体育館が望ましいか。

山下泰裕氏を利用した体育館 町長

費用対効果はどうなのか。 農林振興課長

負担金補助及び賃借料について

加工施設について

ネーミングとアピール、今後の山都 山の都創造課長

町ブランド化について

環境水道課長

ジビエ工房で処理しきれない有害獣の 農林振興課長

処理について

２ 体育館について

一般質問通告一覧表

矢仁田秀典

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 高齢者の交通弱者問題について

(１)

(２)

(２)

(３)

４ 有害獣の処理について

(１)

(２)

(３)

３ ブランド化事業について

(１)



答　弁　者

NO. ５ 町長

集落営農への取り組み状況 農林振興課長

８ 番 中山間地域への基盤整備事業の実態

後継者への支援策について

町長

町内への集客の仕掛け 山の都創造課長

浜町への観光客の呼び込み

（国道から造り物小屋、文化の森、通

潤橋へのアクセス）

商工会青年部への支援のあり方

健康福祉課長

老人クラブ活動事業費について

一般質問通告一覧表

飯 開 政 俊

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 山都町の農業の将来像

(１)

(２)

(３)

商店街の活性化への取り組み方

(１)

(２)

(３)

３ 老人会活動への対応

２



答　弁　者

NO. ６ 町長

生徒の提案に対する意気込みは 教育長

９ 番 子ども議会定例化へ向けて

町長

高齢化が進む中、町有財産の管理見 担当課長

通しは

①　入会地や分収林の現状は　

②　学校林の現状は　　

③　地籍調査の見通し　　

導入が決まった森林環境税の使用目

的は

町長

嘱託職員の待遇改善の必要性 教育長

教員補助(支援員)の雇用形態を見直 担当課長

し、通年雇用の環境を整えるべきでは

町長

会議内容の確認と、今後町がこの協議 担当課長

会においてどのような役割を担うのかの

認識を問う。

町有財産の管理体制

４ 官民連携交通協議会

(１)

(２)

３ 正職員を支える嘱託職員の待遇について

(１)

(２)

一般質問通告一覧表

吉 川 美 加

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 子ども議会の今後

(１)

(２)

２



答　弁　者

NO. ７ 町長

就任２年目の町政の姿勢について

６ 番 １年間の振り返りと、２年目に向けて

の意気込みを伺いたい。

町長

砂防ダムの現状について 担当課長

県・国に対する要望はいかに。

砂防設備の決壊等により危険性があ

る。

町長

トイレの現状について 担当課長

洋式及び和式の割合（戸数）

今後の対応について

IターンやUターン等で定住促進を進

めるうえで、洋式化が望ましいと思わ

れるが、改修の考えはいかに。

町長

後継者がいない農家の将来について 担当課長

農業に従事できる限界が来る前に、

就農希望者に知識等を指導しながら、

条件が整えば農地も含め経営をまるご

と譲りたいという希望がある農家がお

られる。相談窓口は

今後増える一方である。対策はいか

に。

２ 砂防ダムについて

(１)

(２)

一般質問通告一覧表

藤 川 多 美

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 町政について

(１)

(２)

３ 町営住宅について

(１)

(２)

４ 農業の担い手不足について



答　弁　者

NO. ８ 町長

企業誘致の取組状況について 担当課長

５ 番

町長

進捗状況について 担当課長

町長

農林業の担い手の現状について　 担当課長

今後の推進体制（課題）は

農地利用の最適化の取組状況について

教育長

本町での活動状況について 担当課長

青少年（社会体育）の活動支援につ

いて

指導者の育成と支援について

今後の推進と課題について

(１)

(２)

(３)

(４)

農林業の担い手育成について

(１)

(２)

(３)

４ 社会教育について

３

一般質問通告一覧表

興 梠 誠

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 企業誘致の推進について

２ 総合体育館の整備について


